

Ve FMI en México mayor déficit fiscal (El Reforma 27/05/10)

Ve FMI en México mayor déficit fiscal (El Reforma 27/05/10) La previsión para el País sería mayor a la estimada por la Secretaría de Hacienda que es de 0.7 por ciento del PIB. Foto: Archivo En el reporte "Monitor Fiscal", el organismo internacional destaca que México sólo será superado por Argentina y Colombia Mónica Ramírez Ciudad de México (27 mayo 2010).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) estimó un déficit fiscal para México de 3.4 por ciento del PIB durante 2010, uno de los más altos de América Latina y mayor a la cifra proyectada por el Gobierno. En el reporte "Monitor Fiscal", el organismo internacional destaca que México sólo será superado por Argentina y Colombia, países que tendrían un déficit de 3.5 por ciento del PIB en 2010. Esta previsión sería mayor a la estimada por la Secretaría de Hacienda que es de 0.7 por ciento del PIB, sin considerar la inversión física de Pemex. De acuerdo con el FMI, el que se estime un mayor déficit fiscal para el País, parte del hecho de que el organismo utiliza supuestos, no sólo basados en la información oficial y las previsiones del Gobierno, sino de estimaciones macroeconómicas propias. Para Emilio Granados, especialista en finanzas públicas del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), la diferencia entre las estimaciones del organismo internacional y las autoridades, revela la insistencia en lograr una cobertura universal en salud sin que se planteen reformas para reducir los costos. "Después de la reforma a las pensiones del sector público en 2007, poco se ha hecho para reducir los costos de proveer este servicio, pero el Gobierno continúa planeando expandir la cobertura. Más gasto sin reducir los costos", explicó. También indicó que las estimaciones oficiales sobre producción petrolera (y por ende ingresos petroleros) generalmente son superiores a las estimaciones internacionales. "Una manera en que se planteaban los legisladores resolver la falta de recursos en la discusión del paquete económico fue pactar una estimación mayor del precio del barril de petróleo, no calcularlo", señaló. Marco Cancino, especialista en finanzas públicas del Centro de Investigación para el Desarrollo de México (CIDAC), señaló que el FMI construye una medida ampliada de gasto incorporando todos los conceptos que entran en los Requerimientos Financieros del Sector Público (RFSP). "En ese sentido, las diferencias se deben a agregaciones diferentes del sector público", explicó. Por tanto, comentó, la cifra es más acercada a los RFSP de 3.2 por ciento que estima la SHCP. Cancino señaló que el FMI utiliza el supuesto de una baja en ingresos cíclica que también usó el Gobierno para justificar el déficit de 0.7 por ciento. Los supuestos macroeconómicos oficiales en los que se basa el déficit fiscal para este año toman en cuenta un crecimiento del PIB de 3 por ciento, mientras que el FMI prevé un avance de 4.2 por ciento.